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稽核反馈—广西梧州市蒙山县夏宜乡六洛小学 

学校名称： 广西梧州市蒙山县夏宜乡六洛小学 

学校微博地址： http://weibo.com/u/2786359234 

稽核综合评分： 82 

现场稽核及报告撰写： 时宇 

稽核编号： MW/JH[2012]129 

探访日期： 2012 年 12 月 6 日 

执行跟进反馈： 区域执行嘉宁 

稽核建议及执行反馈 

稽核部建议： 

时宇的建议非常中肯，尽量节省成本，采购交税成本太

高。另请校方不要采用花生油，使用正牌调和油即可，成本

降低一半。 

稽核员建议： 

（1）调查当天学校卫生情况良好，但学生满意度不高，

学校应改进卫生情况； 

（2）学校应提醒学生不够吃可以加饭，并且根据学生

饭量打饭以减少浪费； 

（3）饭菜留样应注明日期以免混淆； 

（4）建议学校服务团队和学校进行沟通，尽量轮流采

购并公示，同时降低采购成本，例如改用调和油，将钱用到

更关键的地方； 

（5）建议学校服务团队和学校主管部门进行沟通，取

消要用正规发票报账的规定，降低采购成本。 

执行或学校反馈： 

区域执行嘉宁： 

这个学校和芦山小学一样的情况。对公账户是第三方，

是夏宜乡教委，所以是存在要拿正规发票去报账的问题，我

已与校长沟通，让校长与教委多协商这个事情。如果还是无

法解决，我会申请在年后开学前到当地与教委协商此事。 

关于厨房卫生的问题，学生满意度调查这一块，我想说

的是，我几次到校，学校的厨房卫生我是比较满意的，一直

都是厨工阿姨打扫得很干净，煮饭完了我也都会提醒阿姨要
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把厨房整理干净。还有一点，厨房是不允许其他人私自进入

的，包括学生。所以他们说的厨房卫生这一块，我觉得还有

待下一次的稽核情况。 

所有的问题学校都提出了解决方案，在与学校进行沟通

的时候，学校非常积极和配合。 

同时非常感谢稽核团队对该校提出的意见和指导。我一

定会督促学校做好这几项工作。 

 

广西蒙山县六洛小学免费午餐工作整改报告 

2012 年 12 月 6 日，中国免费午餐基金会稽核部门委托

调查人员时宇，对我校进行免费午餐工作进行了突击检查。

在配合调查人员调查取证过程中，我们发现也对自身工作做

了检视，并从中看到了我校在免费午餐管理工作当中存在的

不足和问题，针对调查反映的问题，我们已经或正在采取积

极措施去改进和补救，并针对每项问题作出如下的整改方

案： 

一、 存在问题 

1、 学生对学校卫生情况满意度较低 

2、 学生就餐过程中出现浪费现象 

3、 饭菜留样未注明日期 

4、 轮流采购及公示未到位 

5、 食用油采购成本较高 

6、 采购及报账方面应与学校主管部门沟通，以降低采

购成本 

7、 学校的总账和流水账记在一起 

二、 整改措施及进展 

根据以上发现的问题，我校制定并执行以下整改措施： 

1、 学校领导提高重视程度，继续加强厨房及就餐环境

的卫生改进工作，提高学生对卫生情况满意度。之前因为没

有食堂，学生都在操场就餐，现在已将就餐地点换到学生教

室。由于我校没有食堂，现拟建设一个学生食堂（已有围墙）。 
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2、 针对学生就餐过程中偶有出现的浪费现象，我校将

与负责分餐的厨工进行沟通，在分餐时候多了解学生的饭

量、提醒学生饭量不够时适量添加，尽量做到“能吃多分，

少吃少分”，减少不必要的浪费；此外，学校领导及老师在

陪同就餐过程中，随时提醒学生减少食物浪费，帮助学生养

成爱护粮食的好习惯。 

3、 在饭菜留样问题，确保每天将日期标注上去，以免

造成混淆。 

4、 关于轮流采购和微博公示的问题： 

做好轮流采购和每天的微博公示工作，并及时在每天就

餐公示的微博中，添加每天负责采购人员名单（目前学校人

手较少，只有两名负责采购人员）。 

5、 食用油采购问题： 

停止采购成本较高的花生油，改用较同重量便宜近一倍

的调和油，将钱用到最关键的地方。 

6、 采购及报账方面： 

A．目前学校免费午餐的拨款在教育局，需要定期去报

账，报账时学校需要提供正规发票，故采购费用需要加上一

定税，并且有的食材因为无法开发票没法购买。我校会再次

与中心学校沟通，争取早日解决该问题，以有效降低采购成

本。 

B． 做好总账和流水账分开记录的工作，力求做到账目

清晰，使午餐款的收支更加公开透明，便于大家的监督。 

    7、我校将派老师到中心校，学习中心校的做账工作，

一定把总帐和流水账做好，把学校的收支情况做到有条理、

透明、公开。 

“帮助儿童免于饥饿，健康成长。”这是免费午餐的使

命，学校作为“前线的执行者”，更应该尽心尽力地完成，

我们也一直在努力去做，但是因为各种主观客观的原因，我

们始终没能将这项工作做到尽善尽美。此次调查，让我们明

确地看到了自身工作中的不足，也为我们接下来的工作提供
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了一个很好的方向和参考。对这些问题，我们感到惭愧，并

决心以此为鉴，继续提高免费午餐工作的重视程度，进一步

加强就餐环境的卫生工作，尽快解决厨师无工作服的问题，

改善就餐食材、餐具消毒、厨房环境及就餐环境的卫生情况；

在菜样上，变换样式多搭配，尽量做到样式丰富、营养搭配

均衡，让学生吃饱、吃好。同时，我们也要努力完善工作流

程和相关制度措施，将工作和制度细化、责任化，争取为学

生们创建一个更安全、舒适的环境，给学生们的健康成长创

造更好的空间。 

学校自开餐之日起，得到了免费午餐管理委员会和许多

爱心人士的大力支持，在此表示衷心的感谢，也希望你们会

一如既往地监督我们，以便帮助我们继续改进不足和问题，

把免费午餐工作做的更好。 

广西蒙山县六洛小学 

二 0 一三年一月十九日 

其他意见： 无 

 


